

"Wie können wir...?"-Fragen

Wie lautet die

(Design-)Herausforderung?

„Wie können wir...“-Fragen (WkW-) können als lösungsorientierte Denkhaltung verstanden werden. Dieser Satzanfang ermöglicht es, Herausforderungen konstruktiv zu benennen und mit dem Fokus auf die Sache zu bearbeiten. Sie schaffen eine Schnittstelle zwischen dem "Verstehen" von Problemen und dem "Erkunden" möglicher Lösungen. Sie zerlegen eine Design-Herausforderung in Teilaspekte, welche einzeln adressiert werden können. Dies reduziert die Komplexität, da nun einzelne Teilprobleme angegangen werden können. Sie bilden die Ausgangslage für die Anwendung von Ideation-Methoden. Wkw-Fragen können (immer wieder) an verschiedenen Stellen im GD:B Umsetzungsprozess angewendet werden.

Dauer: 15-25 Minuten

Teilnehmer:innen: Gesamtes Maßnahmenteam

Materialien: "Wie können wir...?"-Fragen

Voraussetzung: [Nutzer:innenversprechen entwickeln](#)

